



Programmé dans le cadre des réflexions de routes départementales, l'aménagement de la traversée d'Arancou fut le vecteur d'un programme d'embellissement des espaces publics plus conséquent. En lien avec les services techniques du Conseil général des Pyrénées-Atlantiques et accompagné par le Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement des Pyrénées-Atlantiques (CAUE64), la commune d'Arancou a souhaité étendre sa réflexion vers un programme d'aménagement de l'ensemble des espaces publics centraux. Cette initiative avait d'autant plus d'importance qu'elle s'inscrivait parallèlement à la restauration de la maison Bourthaire en gîte jacquaire situé en entrée du bourg. Ce projet fixa un premier périmètre d'étude restreint autour du carrefour de la RD 286, du fronton et de la salle polyvalente. Ce périmètre était aussi l'occasion d'intégrer et de coordonner les études en matière d'enfouissement des réseaux, d'assainissement et de gestion des eaux pluviales qui étaient une urgence à traiter.

Ainsi dans le cadre de ses missions d'aide à la décision auprès des collectivités locales, et en partenariat avec le Conseil Général, le CAUE64 a été sollicité pour un accompagnement technique et méthodologique tout au long du projet. La première mission, et non des moindres, fut d'aider la commune à exprimer ses intentions afin de bâtir une base programmatique sur le périmètre du fronton, objet des attentions à court terme. Pour améliorer la cohérence d'ensemble et éviter des actions au coup par coup, le CAUE64 a proposé d'élargir le périmètre d'investigation à celui de la mairie et l'église, aux zones ouvertes à l'urbanisation dans le centre et à une parcelle nouvellement acquise destinée à accueillir un futur cimetière traditionnel paysager.

Après un processus de consultation, un concepteur paysagiste en la personne de M^{me} Martine TOULET (paysagiste DPLG) fut retenue pour réaliser un plan de composition global des espaces publics, et une mission de maîtrise d'oeuvre sur le périmètre prioritaire avec pour seules ambitions de créer un espace pacifié marquant la centralité tout en s'adaptant aux réalités rurales de la commune et ses possibilités budgétaires.

CONCEPTION : Martine Toulet, paysagiste DPLG (Halsou), Cabinet Arayet géomètre-ingénierie VRD - maître d'oeuvre d'exécution (Hasparren)

PROGRAMME :

- Amélioration du carrefour RD286 et accompagnement des espaces attenants à la maison Bourthaire réhabilitée en gîte jacquaire.
- Requalification des entrées de bourg et des espaces publics existants (fronton).
- Création du parvis de la salle polyvalente.
- Création de liaisons douces et implantation de l'arrêt de bus

MONTANT FINAL DES TRAVAUX : 115 000 € TTC

Illustrations projet

